

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 78 (1981)
Heft: 10

Rubrik: Comptes rendus

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DE LAUSANNE

Voici les dates de nos prochaines rencontres amicales : les **vendredi 9 octobre, 13 novembre et samedi 12 décembre 1981**, à 20 h. 15, au local habituel du **Café-Brasserie Feldschlösschen, Pont de Chailly**.

Le comité

Comptes rendus

SOCIÉTÉ D'APICULTURE DU DISTRICT DE MONTHEY

Sortie annuelle

Organisée par son président, Michel Bellon, et son caissier, Jérôme Vannay, la sortie annuelle des apiculteurs du district de Monthey se déroula le 23 août dans la très jolie vallée d'Anniviers.

Cet essaim d'apiculteurs et leurs accompagnants sont débarqués à Grimentz, grâce aux cars Tornay. Après une visite du village, nous sommes reçus à la salle bourgeoisiale par le président de la section d'apiculture de Sierre, M. Métrailer. L'occasion nous est donnée de visiter la salle bourgeoisiale, visite commentée par M. Rouvinez, membre du Conseil bourgeois de Grimentz, qui nous fait revivre quelques coutumes et nous fait l'historique de cette vieille commune bourgeoise, le tout ponctué par un généreux apéritif offert par la section de Sierre.

Après un dîner copieux à l'Hôtel de la Poste de Zinal, une partie des participants ont visité la station de Sorbois.

La rentrée s'effectua dans la gaieté qui fut d'ailleurs entretenue tout au long de la journée par notre collègue et accordéoniste Gilbert Rouiller.

Nos remerciements vont à tous ceux qui ont contribué à la réussite de cette belle journée.

Un merci tout spécial et un salut à la section de Sierre et à son président.

H. B.

SOCIÉTÉ D'APICULTURE PIED-DU-CHASSERAL

Dimanche 6 septembre, un supersoleil a honoré notre pique-nique. Journée bien agréable, pleine de bonne humeur. Pour nous assurer une journée tranquille, bénéfique, notre président avait déclaré la guerre aux guêpes qui foisonnent. Combat épique, sans merci d'après son visage. Un fendant Klötzli, Crosse de Bâle et de derrière les fagots, a constitué un excellent remède. Recommandé.

7 membres et leur famille ont répondu à l'invitation. Nous avons eu le plaisir de saluer notre nouveau collègue, M. André Etienne et sa famille. M. Huguenin, qui se remet lentement, a eu bien du mérite de nous retrouver. Il s'est déclaré très touché de toutes les marques de sympathie dont il fut l'objet. Il salue chacun.

Un bon feu, de bonnes grillades, d'excellents biscuits : les dames se sont surpassées.

Nous déplorions l'absence de Claude Ramseyer, souffrant d'un infarctus. Nous te souhaitons un prompt rétablissement Claude.

Victime d'un accident en forêt, Paul Sutter, alité, regrettait de n'être pas parmi nous. Bonne santé Paüli.

Tous nos vœux de rétablissement pour M. Sprunger, atteint dans sa santé.

Nous avons le ferme espoir, lorsque ces lignes paraîtront, que pour chacun d'eux ces épreuves ne seront plus qu'un mauvais souvenir.

Nous remercions le président et M^{me} pour leur charmant accueil et toute la peine qu'ils se sont donnée.

La saison fut ce qu'elle fut. Dans notre région, nos abeilles ne firent guère preuve de stakhanovisme, mais l'an prochain, le ciel aidant cette fois...

Le comité souhaite à tous une bonne fin d'année, un bon hivernage.

A une prochaine. Salutations.

Le secrétaire : *Jean Cousin*

RENCONTRE FRANCO-SUISSE ORGANISÉE PAR LA SECTION DES MONTAGNES NEUCHÂTELOISES

C'est sous un soleil radieux d'avant-première d'automne que nous avons pu recevoir nos amis français en compagnie de leurs épouses, samedi 22 août 1981, autour de midi, aux Ponts-de-Martel. Ils étaient 25, après un voyage en car de 5 heures, ces apiculteurs de l'Union apicole de Haute-Saône avec leur président, M. Dirand, à découvrir notre beau Jura.

Les nôtres étaient là, nombreux et contents. (Il y avait partout du miel dans les hausses !)

Les retrouvailles furent chaleureuses ; la bienvenue fut souhaitée par notre président, M. Claude Vermot, et notre conseiller apicole, M. Jean Bichet, suivie par un «blanc cassis» servi du tonneau, offert par la société ; réception fleurie et colorée de «rouge-blanc-bleu» par le propriétaire du rucher d'accueil, M. François Mojon, et sa charmante épouse.

Pique-nique avec un seul dénominateur commun pour discussion : l'apiculture ! (Ils souhaiteraient avoir quelques sapins de plus !) L'abeille se porte bien, la récolte a été satisfaisante, ils ne nourrissent pas. Conscients de l'existence de parasites menaçant constamment l'apiculture, ils sont vigilants. Mêmes problèmes, mêmes joies, mais surtout même ardeur pour la cause.

L'Union de la Haute-Saône compte 350 membres, presque tous sont amateurs. Environ 300 ont moins de 10 ruches, 40 possèdent entre 10 à 20 ruches, 10 entre 20 à 50, et ils comptent 2 professionnels avec plus de 200 ruches. Heureux d'exploiter en Haute-Saône, particulièrement prospère en agriculture, ils ont néanmoins fortement apprécié l'étendue de la vallée des Ponts.

Leur hydromel, en particulier, foisonne en sortes. Hydromel aux framboises, aux myrtilles, au jus d'oranges ou aux groseilles de maquereau, au Sauternes ou au Bourgogne, et tant d'autres, sans omettre le vinaigre au miel ; ce sont des spécialistes en la matière. M. Mangel aurait beaucoup à conter sur l'apiculture dont il possède une large connaissance.

C'est par la visite de ruchers que se poursuit l'après-midi. Evidemment, sous la conduite de MM. François Mojon et Georges-André Favre, apiculteurs par excellence ; ces ruches sont de toute beauté. Merci à ces deux messieurs de leur démonstration et à leurs épouses de leur agréable accueil.

Déjà le moteur ronfle ; avec lenteur on reprend place dans le car, et il reste le souvenir, l'envie de se revoir et la certitude que chacun a fait sa part de contribution pour une rencontre franco-suisse parfaitement réussie. Merci à tous les présents.

IV

MUSÉE DE L'APICULTURE

Le musée paysan neuchâtelois à La Chaux-de-Fonds
désire agrandir sa section d'apiculture.

Voir journal de mars, page 92 !

Pensez-y !

À VENDRE 10 ruches DB, dont 2 habitées et hivernées complètement; 100 cadres avec 1 armoire. Le tout en bloc: Fr. 1500.—.

Tél. (026) 6 24 76, Bureaux.

À VENDRE 6 ruches vides DB 10 cadres, état de neuf, avec hausses et nourrisseurs, Fr. 150.— pièce; 1 DB 12 cadres usagée; divers matériels, dont 1 extracteur manuel 4 c., 2 armoires, etc. Prix à discuter.

Tél. (038) 55 29 80, dès 19 h.

Que faire de votre vieille cire ?



Apiculteurs, ne laissez rien perdre ! Il vaut la peine de récupérer chaque débris, opercules, vieux rayons. Votre cire gaufrée vous reviendra **à moins de 50 %** si vous nous envoyez votre vieille cire pour transformation. Pour les vieux rayons, pas nécessaire d'enlever les fils de fer. Les rayons avec teignes sont admis, mais pas le couvain frais.

Durant toute l'année, vous pouvez nous envoyer votre vieille cire (vieux rayons, opercules, cires fondues) soit pour transformation en cire gaufrée, échange contre matériel ou vente au prix du jour.

RITHNER FRÈRES - CHILI 29 - 1870 MONTHEY (VS) - Tél. (025) 71 21 54